

愛労連

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7

労働会館東館3F

TEL 052-871-5433

FAX 052-871-5618

URL http://www.airoren.gr.jp

発行人 吉良 多喜夫

第139号 2005年2月10日

くれまつさんとともに
名古屋に春を呼ぶつどい

■3月3日(木) 18:00~

■名古屋市公会堂大ホール

くれまつ佐一事務所びらき

■3月6日(日) 11:00~

■くれまつ佐一事務所(車道駅から西へ200m)



高遠 菜穂子さん

北海道千歳市生まれ。2000年にインド、タイなどの孤児院やエイズホスピスを手伝う。03年5月にイラクへ初入国し医療支援や学校建設に力を注ぎ、同年11月から翌年2月の滞在でストリートチルドレンの自立支援にとりくむ。04年4月、4度目の入国際にファルージャ近郊で拘束。解放され帰国後、イラク人による復興・人道支援活動を支援中。

戦うのではなく対話を イラクで実践した憲法9条

**武器を持てば憎しみが強くなり悪循環
破壊ではなく再建の道を**

04年4月7日、アメリカが仕掛けたイラク戦争によって、親兄弟を奪われ行方を失ったストリートチルドレンの子どもたちが待つバグダッドへ向かう途中で拘束され、人質となつた高遠菜穂子さん。昨年末にセイブ・イラクチルドレン・名古屋の招きで講演のため来名中のところを愛労連事務所においていたとき、憲法9条をテーマに伺いました。

拘束グループから解放され、帰国したら自己責任というパッシングが浴びせられましたが、もともと死んでも文句を言わないことなどあたりまえの事と思っていたので、なぜそのようなことを言われるのかわかりませんでした。しかし、家族に危害が及んだときに、生きて帰ってきたのがいけなかつたと感じるようになり、幻聴も起こり死ぬしかないと思いました。しかし、多くのみなさんからいただいた手紙に「あなたのことときつかけにイラクのことを知ろうと思つた」などと書かれてあり、自分がイラクに行っていたことが感覚的に戻つてきました。

人々は、自分が兵士だったこともあり、イラク人がアメリカの占領に対しても戦うのは権利だと主張していました。しかし私が「暴力とか人殺しの協力は絶対にできない。他の道を探そう」と訴え続けていたら、自分の

イラクでいちばん嬉しい出来事

町を自分たちの手で再建するプロジェクトを計画してきました。イラクでいちばん嬉しい出来事でした。武器を持てば持つほど戦闘は激しくなって、街も壊され、人々も殺される。そうすれば、さらに憎しみが強くなり悪循環になってしまふ。だから憎しみを破壊ではなく再建に変えようとしました。

メールで再建計画はどう

みんなが憲法9条を
実践しなければ

実は私、励ましのお手紙を通じて憲法前文や9条を最初で読みました。國同士や宗教問題で喧嘩になったとき、戦争以外の方法で解決するには対話しかないと思います。戦うのは権利だというイラクの友人とずいぶん喧嘩もしました。でも、あれは対話だったのかもと感じるようになり、今こそみんなが憲法9条を実践しなければいけないと思っています。



昨年の12月27日、セイブ・イラクチルドレン・名古屋が主催した講演会には、会場に入りきれない人が集まり、高遠さんの話に耳を傾けた

拘束中にムジヤヒデインと大げんか

過ちを対話で理解してもらいたかった

拘束されているとき、ムジャヒデインたちとすごい喧嘩をしました。「ふざけんな!」という具合に。今井君は「菜穂子の方が怖か

った」と言ってましたけど…。要するに彼らは国際世論に訴えたかったのです。だけど私はあのような手段

に頭にきて、「国際世論を敵にまわしてやるぞ。おまえらわかってるのか!」と激しく迫ったのです。お互い言葉の壁があるので、私が真剣に怒っていることを伝えなければと思ったのです。今になつて思えば、彼らは銃を持っていました。おまえらは銃を持っていたわけ

憲法9条の精神は「対話

だと思います。だと思つています。だけど

助けるだけでなく助け

てもらうことも

できます。そうしたら彼らは銃を取りませんでした。

日本国内では親殺しとか子殺しとかで大変な状況です。よね。「対話」を最初に勉強報道され、彼は理解できましたと言つていました。それは、イラクの人々は家族や友人をとても大切にし、命を粗末にしたりしません。彼らのそうした暖かさを学ばなければと思います。

最後に、国内でも災害などがしつかりできていなかっただと思つています。だけど

日本の派兵が野放しになつてしまつて、さらには戦争や自衛隊

の助け合いができると思いません。みんなで分担することがきればよいと思いま

すね。

私はイラクの再建をサポートしていますが、日本も

イラク人の助けが必要だと

おびえるだけではなく、理解したいのだという意思を示

なったか訪ねると、「ファン

ルージャで学校の再建計画にとりくみ始めている。君の考え方を通じて、僕には平和的な考え方の新しい仲間ができた」というメールが帰ってきました。

ルージャで学校の再建計画にとりくみ始めている。君の考え方を通じて、僕には平和的な考え方の新しい仲間ができた」というメールが

帰ってきました。

北朝鮮問題で出

演機会の多い安倍晋三議員は、日曜朝の、フジテレビによく登場します。NHKの番組改さんに関与したと朝日新聞に報道されたあと

は、さらに電波を使って持論をまくし立てています

▼当時、森内閣の安倍晋三官房副長官は、NHK番組「問われる戦時性暴力」の内容を事前に把握し、「明確に偏った内容であることが分かり、公正中立の立場で報道すべきだ」と指摘しました。その結果、44分の番組は当初のものを削り過ぎ、短縮されてしまいました。

▼NHKは、放送法に規定された「何からも干渉され、又は規律されることなく」政権与党中枢に位置する安倍議員らに「通常業務として事前に番組説明をしていた」▼憲法第21条第2項は「検閲は、これをしてもならぬ」と。何が「検閲」かが問われるのですが、権力をを持つ者が「公正中立」の基準を振りかざすことこそが検閲ではないでしょうか?▼ところで、彼の「偏った歴史観」から見ると「多数の女性の名誉と尊厳を深く傷つけた」と日本政府・軍の直接的、組織的関与を明らかにした河野官房長官談話(93年8月)も、「公正中立」を求めるにないでしょ。安倍議員は、番組だけではなく歴史の改ざんすら謀っていました。(福)



太平洋と三河湾 が同時に眼前に

No.5 弓張山地(神石山)・豊橋市

4月初旬には森の妖精カタクリの花に出会える
文・写真 市場丈規 (あるきにすとの会代表)

冬枯れの湿原をあとに山道に取り付いて一汗かいたころ稜線に出る。いきなり目の前に渥美半島を挟んで右に三河湾、左に太平洋とくしがたい。4月初旬にはカタクリの群生地になり、湿原のハリリンドウとともに花好きの目を楽しませてくれる。公共交通機関なら車し、岩崎バス停で下車。帰りは普門寺経由でJR新所原まで歩くか、稜線伝いに南下し、JR二川駅まで歩けば歩きこたえがある。

冬でも雪の心配をせずに歩ける山のひとつに豊橋の葦毛湿原から弓張山地(神石山)コースがある。



愛労連のくれまつ佐一事務局長も先頭に立って訴えました

した。

このあと愛労連は、豊田市内の鉄工団地で中小企業を訪ね、「経営状況と要望に関する調査」アンケートを届ける行動もしました。

トヨタ自動車名古屋ビル前には、名古屋市長選へ出馬する、愛労連のくれまつ佐一事務局長が訴えに立ちました。

トヨタは週35時間労働。儲け頭のトヨタは長時間・サービス残業をやめ、日本でも世界企業にふさわしい労働条件を」と訴えました。

このあと愛労連は、豊田市内の鉄工団地で中小企業を訪ね、「経営状況と要望に関する調査」アンケートを届ける行動もしました。

今後の主な日程

- 2005年3.1ビキニデー 2月27日(日)~3月1日(火)
静岡県焼津市および周辺会場
- 3・8国際婦人デー愛知県集会 3月5日(土) 13:30~
名古屋市教育館講堂
- 05国民春闘愛知決起集会 3月17日(木) 18:30~
栄小公園
- 3・20国際共同行動愛知県集会 3月19日(土) 午後から予定
久屋市民広場
- 大増税反対ネットワーク結成総会 ※予定 3月23日(水) 18:30~
労働会館東館ホール

みんなの声

- 万博会場へのアクセス、電線の地下配線工事や、舗道の改修(装飾)工事で2ヶ月もないというのに
- リニアの藤ヶ丘駅近くの職場に勤めています。開催まで2ヶ月もないというのに
- (名古屋市職労・杉本栄)
- 昨年末、喘息で1週間入院しましたが、退院時に医療費の請求書を見てビックリ。7万円以上で、1日1万円でした。これではオチ入院もできません。不
- 要・不急の大型公共事業をやめ、医療をはじめ年金など社会保障に税金をまわせ!春闘ガンバロウ。(通常教員評価制度の導入が計画されています。職場ではほとんどの教職員が反対。(とくに頭をかかえているのが管理職です)高校は入試により振り分けられ、超優秀校から教育困難校までいろいろです。担任する生徒も千差万別。なのに教員を平等に評価するなどできいろいろです。担任する生徒も千差万別。なのに教員を平等に評価するなどでき
- ます。20年30年先をみて、チ

【先月号のクイズの正解】
「許すな憲法改悪」または「憲法改許すな」でした。

抽選で10名の方に図書券1000円分を送ります。

漫画で考える「憲法改正」

原案・編集=連合通信編集部
画=小桜広太 発行=連合通信社

9条の消えた朝

解説=静岡大学 小沢隆一教授(憲法学)



親しみやすい登場人物のストーリーを読み進めのうちに、改憲の狙いやその危険性が理解できる漫画パンフレットです。小沢隆一教授が「(この漫画には)今の日本の憲法に『想い』をめぐらすきっかけが詰め込まれている」と解説の中で語っているとおり、憲法「改正」の危うさを組合員や家族、市民に訴えるのに絶好のテキスト。分かりやすい「一口解説」、改憲論のウソを切る「Q & A」付。大量部数は割引価格、団体名刷込も可(実費)

注文・お問い合わせ=連合通信社 (TEL03-3454-1105)
〒105-0014 東京都港区芝1-4-9 平和会館6F

05国民春闘
全国統一行動

ひよひよ春闘幕開け

愛労連は1月20日、「大企業をあげる大企業は、賃下げ、人減らし、長時間労働、下請け・中小企業いじめをやめる」と、名古屋市東区のトヨタ自動車名古屋ビル前や中部電力本社前

で、大企業が社会的責任を果たすことを求める早朝宣伝を行いました。

大企業は社会的責任を果たすことを求める早朝宣伝を行いました。

大企業は社会的責任を果たすことを求める早朝宣伝を行いました。